PRUEBA DEL "TEJEMANEJE DE LA POLITIQUERÍA"

Pacto electoral entre PRI y PAN en Coahuila "es oro molido", ironiza AMLO

EMIR OLIVARES Y LAURA POY

"Es oro molido", señaló el presidente Andrés Manuel López Obrador sobre el llamado pacto electoral 2023 en Coahuila, firmado por los dirigentes del PAN, Marko Cortés, y del PRI, Alejandro Moreno –difundido por el propio panista–, que evidenció un acuerdo para entregar una serie de prebendas y cargos por parte del tricolor al blanquiazul en el gobierno de ese estado.

El jefe del Ejecutivo federal destacó la relevancia de la difusión de este acuerdo, pues representa una prueba documental "del tejemaneje de la politiquería" y no se queda sólo en suposiciones o denuncias, al grado-agregó-que muchos actores de la oposición salieron a deslindarse.

Interrogado en la mañanera de ayer sobre la respuesta que en redes sociales dio el líder del PAN, luego que la víspera el mandatario señalara que se trató de un pacto "mafioso", el tabasqueño replicó:

"No es un asunto personal, es un asunto de carácter público, es aleccionador, es para los jóvenes, es que es muy difícil tener una prueba documental del tejemaneje de la política o de la politiquería."

Irónico, destacó que fue el propio Cortés quien dio a conocer la información: "hay que agradecerlo, porque ayuda mucho a entender. Si alguien dice en un discurso, un opositor, un adversario, 'es que hicieron un enjuague, no les importa el pueblo, lo que buscan es sacar provecho personal, ya se pusieron de acuerdo y ya se repartieron las notarías'. 'Si, es cierto (respondería la audiencia)', jy aplausos!, pero no demuestra nada. ¿Pero un escrito firmado? Ya se repartieron seis notarías, es todo un acontecimiento. Entonces hay que agradecer".

El Presidente no coincidió con las afirmaciones del dirigente del PAN en el sentido que "son normales" estos convenios.

"Fue una farsa"

"Llama mucho la atención que lo vean como algo normal, por ejemplo, es cosa de preguntarse: ¿cómo estás comprometiendo cargos de la universidad, si se supone que es autónoma? ¿Cómo acuerdas cargos de la transparencia, si es autónoma? ¿De las notarías? ¿El Poder Judicial? Bueno, no hablan de candidaturas, sino de gubernaturas, de diputaciones."

Consideró que "fue una farsa", pues con ese documento se evidenció que las candidaturas para las elecciones en Coahuila y el estado de México serían para el PRI, y las de la Ciudad de México y presidencial para el PAN, con lo que incluso engañaron no sólo a la militancia, sino a quienes aspiraban a ser candidatos a la Presidencia.

"¿No lo sabían los del PRI que se inscribieron, que estaba reservada para el PAN la candidatura a la Presidencia? ¿O los engañaron? ¿Los chamaquearon? Ni siquiera es chamaquear, los chamacos son muy listos."

Fue tal el impacto, subrayó, que "hasta mucha gente de este bloque conservador rechazó las prácticas estas, se deslindó. ¿(Felipe) Calderón no se deslindó? Porque él anda muy activo".

Respecto al impacto de la mañanera, afirmó que es "muy satisfactorio que este diálogo circular sea escuchado por muchos", tras asegurar que lo "cepillaron" de las nominaciones a los Premios Esland 2024, que reconoce los contenidos de más impacto generados por la comunidad hispanohablante en streaming.

Quienes critican este ejercicio "se han quedado en el almanaque, de cuando eran las élites las que dominaban la opinión pública, y esto ya cambió". Y ejemplificó que el pacto entre PRI y PAN se puede abordar más allá de lo que se informa en los medios. "Aquí, como no hay censura, la gente se entera de cosas que en otros medios no se dan a conocer, o es una opinión distinta, porque todo lo demás es un coro".